
    进入初夏时节，在浦东

世纪公园 6号门附近的蒙特
利尔园，约 5000平方米的柳叶

马鞭草绽放出一片浪漫的紫色
花海，朦朦胧胧，如诗如画。清

风徐来，紫波起伏如浪，美不胜
收。目前柳叶马鞭草已进入了

最佳观赏期，这片都市里的紫
色花海每天都吸引了不少市

民游客来此“打卡”留影。
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    本报讯 市委书记李强昨天下

午就当前经济形势下推动国企改革
发展赴上海汽车集团股份有限公

司、百联集团有限公司调研。李强强
调，要深入贯彻落实习近平总书记

考察上海重要讲话精神，始终坚持
发展是第一要务，坚定贯彻新发展

理念，全力推动高质量发展，营造抓

发展的良好氛围。上海国企要抓住
发展机遇、把握市场大势，准确识

变、科学应变、主动求变，在顺应技
术变革中加快创新，在拓展市场布

局中做强品牌，为提升城市能级和
核心竞争力作出更大贡献。

李强在上汽集团主持召开座谈
会，听取企业生产经营及深化创新

培育增长新动能等重点工作汇报，

就把握市场趋势、加快技术创新、做
强行业品牌等问题同上汽集团负责

同志深入交流讨论，对上汽集团长
期以来为上海经济社会发展作出的

努力表示肯定。李强指出，抓汽车行
业稳增长，关键是要苦练内功，加快

产业转型升级，不断提升品牌竞争

力和影响力。面对当前市场形势，既
要有强烈的危机意识，也要看到危

中有机，善于把握机遇。发展重心要
从汽车制造转向汽车制造与服务并

行，推动产品与服务加速融合，探索
新的商业模式，在汽车行业的大整

合大变革中抢占先机，进一步把品
牌做大、把服务内容做全。

李强指出，上汽集团要瞄准行业

前沿，将技术创新作为立身之本，聚
焦新能源、智能网联等方向，加快形

成具有自主知识产权的核心技术。要
依托终端平台优势，强化新技术的系

统集成、场景应用和整体开发，构建
以上汽为龙头的创新矩阵，带动各方

面技术创新，引领行业未来发展。

李强强调，要拓宽国际视野，拓
展全球市场，把“走出去”的文章做

足做好。加快走向世界大舞台，深耕
新兴市场，打响“上海制造”品牌。拿

出打造世界一流车企的雄心壮志，
做强自主品牌，在运用先进技术、提

高产品性能、提升服务质量上下功
夫，让全球消费者真正认可、信任、

向往上汽的产品和服务。

百联集团作为大型国有商贸流
通产业集团，拥有众多知名品牌和

商号，业务涵盖百货、超商、专业专
卖等多个细分业态，正朝着全客群

覆盖、全业态协同、全品类集合、全
渠道模式、全时段服务的目标积极

作为，全力为消费者提供优质服务。

李强来到百联创新体验中心，这里
集中展示了虚拟试穿、全球购体验、

健康便利店等购物平台以及商业消
费大数据分析平台，反映了集团围

绕新消费、新需求、新体验的实践探
索。市领导察看了新零售技术的应

用展示，听取百联集团工作汇报，就
企业创新转型、经营发展同集团负

责同志深入讨论。

李强指出，面对当前发展形势，
百联集团要始终保持战略定力，清

醒认识长处短板，在拉长长板上下
更大功夫，努力把自身优势转化为

现实发展优势，加快提升企业核心
竞争力。要围绕国际消费城市建设，

紧扣消费升级，发展创新业务，提升

产品品质，提高服务水平，既要推动
更多新品牌走向市场，也要让老品

牌焕发出新的时尚活力，全力打响
“上海购物”品牌。要深化国资国企

改革，加快转变发展方式，加快推动
体制机制创新，更好激发发展活力。

市领导陈寅、诸葛宇杰参加
调研。

李强就当前经济形势下推动国企改革发展赴上汽、百联调研要求

推动高质量发展 营造良好氛围

    本报讯 上

海市委书记李强
昨天下午会见了

由浙江省丽水市
委书记胡海峰，

市委副书记、市
长吴晓东率领的

丽水市党政代表

团一行。
李强指出，

当前，我们正在
深入贯彻落实

习近平总书记
考察上海重要

讲话精神，全力
落实三项新的

重大任务，持续
办好中国国际

进口博览会。这
既是上海发展

的重大机遇，也
是长三角地区

的共同机遇。前
不久中共中央

政治局会议审
议了《长江三角

洲区域一体化
发 展 规 划 纲

要》。落实好《规

划纲要》，需要
沪苏浙皖紧扣

“一体化”和“高质量”，发挥各自优

势，强化分工合作。上海和丽水联
系紧密，未来合作空间更加广阔。

希望进一步深化两地务实合作，共
同为实施国家战略作出更大贡献。

胡海峰表示，此次率团来沪学
习对接，就是要深入贯彻落实习近

平总书记重要指示精神，切实担负

起丽水的使命和任务，更加主动融
入长三角，积极接轨上海，谋求大发

展、赢得新优势、实现新跨越。希望
在人才交流、教育卫生、文化旅游等

方面进一步加强对接，携手实现更
大发展。上海市领导诸葛宇杰、宗明

参加会见。
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    本报讯 当前经济运行面临哪
些新挑战，上海如何确保经济运行
在合理区间、持续推动高质量发展？

市委副书记、市长应勇昨天主持召
开专家座谈会，与国内研究机构、高

校、金融机构的 6位专家座谈交流，
听取大家对经济形势的研判和对上

海深化改革、扩大开放的意见建议。

专家们结合国际国内最新形势
和各自专业领域，围绕全球经济发

展趋势、应对国际贸易变化、提升经
济能级和产业竞争力、深化改革和

扩大开放等议题各抒己见。上海

WTO事务咨询中心理事长、上海市
决策咨询委员会委员王新奎认为，

上海要大力发展全球创新型产业和
知识密集型产业，努力打造创新生

态系统，超前谋划扩大开放。
上海社科院院长张道根表示，

上海要加大对知识、技术、智能、生态

为主的“软投资”，努力提升枢纽功能
和辐射带动力。上海市社联党组书

记、专职副主席权衡建议，上海要切
实提高服务经济的能级、质量、效益，

扩大服务半径。复旦大学经济学院

院长张军提出，要营造创新氛围，做
实国际金融中心功能，培育新的经

济增长点。申万宏源证券研究所首
席经济学家杨成长建议，要更多发

挥消费对经济发展的推动作用。东
方证券首席经济学家邵宇表示，上

海要为新经济新模式提供试验场，

用好科创中心建设等国家战略机遇。
应勇指出，各位专家提出了很

好的见解，有事实、有观点、有建议，
对做好上海经济工作很有启发。应

对外部环境变化，是现阶段重要而

又紧迫的课题。我们要全力以赴落
实好习近平总书记交给上海的三项

新的重大任务，抓住实施国家战略
的重大机遇，凝心聚力办好自己的

事情。要坚定发展信心，把更多心力
和精力放在谋发展稳增长上。要保

持战略定力，实施创新驱动发展战

略，推动经济转型升级，做到迎难而
上，着力提升城市能级和核心竞争

力，推动经济高质量发展。市委常
委、常务副市长陈寅出席座谈会。

抓住机遇凝心聚力办好自己的事
应勇主持座谈会，听取专家对经济形势研判和对上海意见建议

    本报讯 市委副书记、市长应勇

昨天在市信访办看望慰问信访干
部、接待信访群众时指出，要深入贯

彻落实习近平总书记关于加强和
改进人民信访工作的重要论述，认

真倾听群众的意见建议，并以此推
动政府职能的进一步转变。要大力

推进依法行政，持续推动政务服务

“一网通办”，加强社会信用体系建
设和事中事后监管，切实保护各类

市场主体的合法权益，努力营造法

治化、国际化、便利化的营商环境

和公平、统一、高效的市场环境。
下午，应勇一行来到市信访办

接待室，亲切慰问信访干部，并先后
接访了两批群众。应勇认真听取群

众诉求，同他们一起摆事实、找症

结、谈法理、释政策，耐心进行答复。

应勇指出，法治是最好的营商
环境，要坚持依法行政，对各类企业

一视同仁，平等保护各类市场主体
的合法权益。要更加注重制度建设，

强化事中事后监管，努力构建统一

开放、竞争有序的市场体系，打造公

平公正的竞争环境。既要加强社会
信用体系建设，促进企业和个人增

强诚信意识、加强自律，又要设计更
为科学合理的制度安排。

应勇指出，要深化“放管服”改

革，持续优化营商环境。要围绕“痛

点”“堵点”，大力推进业务流程革命
性再造，推出更大力度的便利化举

措，着力为企业办事减环节、减证
明、减时间、减跑动次数，切实降低

企业的制度性交易成本，提升企业
的获得感和满意度。要处理好政府

和市场的关系，尊重市场经济规律，

坚持企业的市场主体地位，政府服
务不缺位不错位不越位，鼓励企业

提高管理水平和风险防范能力。

坚持依法行政，对企业一视同仁
应勇看望慰问信访干部、接待信访群众，要求持续优化营商环境

紫色花海 如梦如幻


